



ちば高P連だより

第77号

千葉県高等学校
P T A 連合会事務局
☎043 (255) 0687

高文連
紹介

宮城全国大会への想い

千葉県立八千代高等学校 八千代高校演劇部

古代ギリシアの哲学者ソクラテスは、「善く生きる」ということを考えた人です。「善く生きる」ということは、無論大事なことです。けれど「善く死ぬ」ということはそれ以上に大切なことだと思えます。一人の人間がこの世に生を受け、その一生を全うしようと

している時、私だったらやはり「ありがとう」という言葉を口にしたい。自分にとって大切な人々に看取られる中、感謝の想いを口にして死を迎えたい。それが在るべき人の死だと思ふし、「善く死ぬ」ということだと思ふ。私達が取り組んだ『煙が目にしみる』というお芝居には、そうした在るべき人の死がしっかりと描かれていた。二人のよ

うな死を迎えることができる時が必ずやってくる心から念じて、全国の舞台に立ちました。そして最後に



高文連
紹介

30メートル

千葉県立東葛飾高等学校陸上競技部 畦地将史

高校生活でやり投げに魅了され打ち込んできた私は、その活動を通して非常に多くのことを学んできた。一つ目、他を尊重すること。

中学時代野球をやっていた私はドロップキャンディーであった。己の弱さ故に溶け周囲のドロップと癒着し、ドロップ缶という集団において一つの個性たる味を全うできないまま消費期限が過ぎってしまったのだ。そこに自他の区別はなく一元化してしまった塊だけが団体競技の根幹たる「一切即一」の原理を失って在っただけだった。

二つ目、初歩に立ち戻ること。今年のインターハイ前、私は脚の痛みを悩んでいた。このままでは優勝はおろか決勝にも残れないのではないかと焦っていた。「やり投げを始めた頃の頃はもっと気楽にやっていたな」

友達にそう言われ、自分が完全に本質を見誤っていたことに気付く。いつの間にか投げることがただの楽しみから責務になっていたのだ。

インターハイに臨む際には自分のためのやり投げができるようになっていた。

振り返ってみれば私は始終周囲の仲間を支えてもらってきた。この高校陸上二年四ヶ月もの日々で延びた距離は三十メートル。この「三十メートル」の中で多くの人と出会った。メニューでこなしてきたどの三十メートル走よりも重く、楽しく、充実したものだった。



平成二十九年 総会報告
 県高 P 連前副会長 岩瀬 俊彦
 (千葉県立生涯高等学校長)

平成二十九年 千葉県高等学校 PTA 連合会定期総会は、六月七日(水)、県教育会館大ホールにおいて、一三四校から二七六名の方が参加して開催されました。

まず、大崎監事の開会の言葉で始まり、大木会長の挨拶がありました。昨年度、本県で開催された全国大会の思い出と関係者への労を語っていただきました。

続いて表彰状並びに感謝状の贈呈がありました。受賞された皆様のお名前を紹介したのは、森山副会長です。表彰状受賞者の代表と



休憩の後、議事に入りました。議長には、高橋、宮原両副会長が選出され、昨年度決算、今年度活動方針・事業計画・予算などの各案が承認されました。さらに役員案も承認され、行徳高等学校の大谷岩男会長のもと、新たな体制でスタートすることとなりました。

記念講演は、神田外語大学特任教授の小柴孝子様から、「個(子)にに応じたレジリエンスを育むために」という演題で、お話をいただきました。聞き慣れない言葉を含む演題に、少々難しい内容になるのでは……と思っていました。レジリエンスとは「自己解決力」とか「自己回復力」の意味だとう



かがってひと安心です。「折れない、強い心をつくるためにはどのようにならなければならないか」といった内容の貴重な講演を頂戴し、大いに元氣と勇気をいただきました。

さて PTA の目的は家庭と学校の連携を密にし、さらには地域との連携も図りつつ、それぞれが担っている役割を果たしながら協力しあい子ども達の健全育成を目指すことにあると考えております。その目的を達成するため当連合会は、皆様の単位 PTA のお手伝いをすべく新しい情報の発信、素晴らしい取り組みの紹介や様々な情報交換の場を提供してまいります。

今、世の中が大きく変わろうとしています。働き方改革により労働環境の様々な要素が変化し始めています。残業時間を減らす、無くす、休日はしっかりと休む等です。読んで頂いている会員の皆様の所も何らかの動きや変化があるのではないでしょうか。今の小学生が就職する十年後二十後に掛けて職種が大きく変化し、今と比べて約五割の職種が無くなると言われております。当然今の高校生もその波の中にある訳ですから対応能力を身に付けていなければなりません。AI(人口知能)による様々な変化の波が押し寄せてきます。身近なところだと「スマホの音声操作機能」、「お掃除ロボット」今後は「自動車の自動運転」、「医療分野で病気の予測」等社会レベルでの変化です。高校での授業も身につけておかなければならない最低限の教養だと思っておりますが、世の中の変化の風を感じ取る

会長就任挨拶 県高 P 連会長 大谷 岩男
 (千葉県立行徳高等学校 PTA 副会長)



平成二十九年 千葉県高等学校 PTA 連合会会長を仰せつかりました大谷岩男と申します。

会員の皆様におかれましては日頃より、多大なご支援ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。また、各単位 PTA の活動を通し子どもたちの健全育成の推進にご尽力頂いている事に対し、心から敬意を表します。

能力はもつと必要だと考えております。今後とも、本連合会への積極的なご参加、ご意見、ご協力をよろしくお願い致します。

平成二十九年 役員と理事校

- | | |
|------|----------------|
| 会長 | 大谷 岩男 / 行徳 P |
| 副会長 | 村田 奈美 / 県 銚子 P |
| 副会長 | 片山 康 / 県 銚子 P |
| 副会長 | 岡澤すみこ / 茂原 P |
| 副会長 | 今関 文章 / 磯辺 T |
| 会計 | 勝見由美子 / 市原緑 P |
| 会計 | 水野 次郎 / 松戸国際 T |
| 監事 | 柿澤美由貴 / 柏の葉 P |
| 監事 | 鈴木 希彦 / 狭 T |
| 顧問 | 大木 幸夫 / 八千代 P |
| 顧問 | 百瀬 明宏 / 船橋 T |
| 理事校 | (千葉) 京葉工業・千葉工業 |
| | (船橋) 船橋芝山・船橋二和 |
| | (市川) 行徳・市川東 |
| | (松戸) 松戸国際・松戸六実 |
| | (東葛飾) 柏の葉・流山南 |
| | (印旛) 佐倉東・佐倉西 |
| | (東総) 県立銚子・銚子商業 |
| | (山武) 東金商業・大網 |
| | (長夷) 茂原樟陽 |
| | (安房) 狭・安房 |
| | (君津) 君津青葉・袖ヶ浦 |
| 事務局 | (市原) 市原緑・姉崎 |
| 事務局員 | 林 修一 |
| 事務局員 | 杉本しのぶ |
| 事務局員 | 山野井真弓 |

広報誌「鷹のお礼」

第六十七回全国高等学校 P T A 連合会大会静岡大会、第六十三回 関東地区高等学校 P T A 連合会大会神奈川大会において単 P 広報誌の展示に際し八十五の P T A から応募がありました。

役員会等で審査した結果をご報告いたします。今後とも多数のご応募をお待ちしております。

1 全国大会揭示単位 P T A

- 県立東金高等学校
- 県立匝瑳高等学校
- 県立千葉北高等学校
- 県立大原高等学校

2 関東大会揭示単位 P T A



全国大会揭示のようす



関東大会揭示のようす

平成二十九年度表彰者

● 全国高 P 連表彰者

★ 団体

- 千葉県立大原高等学校

★ 個人

- 前県連会長 大木 幸夫 (県立八千代高等学校)
- 元県連副会長 榎本 彰 (県立流山おおたかの森高等学校)



全国静岡大会にて特別感謝状を受賞した県高 P 連前会長 大木幸夫氏

● 関東地区高 P 連表彰者

★ 団体

- 千葉県立大原高等学校

★ 個人

- 前県連副会長 高橋 誠止 (県立佐倉高等学校)
- 前県連副会長 宮原 政志 (県立東金高等学校)
- 前県連事務局長 佐々木 純
- 前県連事務局長 中村 幸子
- 前県連会長 大木 幸夫 (県立八千代高等学校)
- 元県連会計 本田 秀年 (県立館山総合高等学校)
- 前県連副会長 森山 理恵 (県立佐倉高等学校)
- 前県連会計 新延美恵子 (県立上総高等学校)
- 前県連監事 大崎 裕里 (県立小金高等学校)
- 県立安房拓心高等学校 前会長 安西 重治
- 県立船橋啓明高等学校 前会長 吉川 良一
- 県立松戸国際高等学校 前会長 平野 真樹
- 県立多古高等学校 前会長 木志根茂行
- 前県連事務局長 佐々木 純
- 前県連事務局長 中村 幸子

受賞者の声

全国高 P 連表彰受賞にあたり

県高 P 連前副会長 高橋 誠止 (千葉県立佐倉高等学校)

全国高等学校 P T A 連合会大会静岡大会において、会長表彰をいただきました。偏に、共に活動に携わってこられた県連役員と事務局の皆様のお陰と心より感謝御礼申し上げます。

昨年度は、全国大会の請け年でもありプレッシャーを感じながらの船出でしたが、終わってみると活力と生きがいを感じられる活動の日々、貴重な体験の連続でした。末娘の進学で直接活動からは離れてしまいましたが、今後も P T A により教育が益々豊かなものとなるよう支援してまいります。

表彰、そして感謝！

県高 P 連前事務局長 佐々木 純 (千葉県立大原高等学校 P T A 連合会)

平成二十二年度より七年間にわたり千葉県高 P 連事務局に勤務させていただきました。その間、隔年毎に大きな行事を実施し、会員の皆様には大変ご協力をいただきました。改めてまして衷心より御礼申し上げます。今回、静岡大会、関東神奈川大会とで表彰していただきましたが、これも偏に皆様のご協力のおかげです。

二十四年度は第五十八回関東千葉大会、二十六年年度の六 P 連結



全国静岡大会にて表彰された県高 P 連元事務局長 佐々木純氏 (右)、県高 P 連前事務局長 中村幸子氏 (中)、県高 P 連元副会長 榎本 彰氏 (左)

成五十周年記念行事。そして二十八年度の本県初の第六十六回全国千葉大会が実施されたことが、つい昨日のように思い出されます。皆様にはそれぞれの事業を通じて大変お世話になりました。今後の千葉県高等学校 P T A 連合会、各学校の P T A の益々の発展をご祈念申し上げまして御礼、感謝いたします。

全国高 P 連・関東高 P 連 団体表彰受賞にあたり

県立大原高等学校 P T A 会長 牟田口 和人

七月七日(金)に、横浜市パシフィコ横浜で行われた関東高 P 連大会、続いて八月二十四日(木)に、富士山を望む静岡県小笠山総合運動公園エコパで行われた全国高 P 連大会に於いて、優秀 P T A として団体表彰を受けました。日頃から私達大原高校 P T A、先生方がいろいろな場面で口にするのは『チーム大原』。これは、保護者・先生方・地域の方々が三位一体となって子供達を応援しているという意味です。この団体表彰にあたり、『チーム大原』の活動に対して尽力いただきました皆様にご感謝、お礼申し上げます。これも『チーム大原』の一員として尽力したいと思っております。筆末に千葉県高 P 連の益々のご発展を心よりご祈念申し上げます、お礼の言葉とさせていただきます。



関東神奈川大会にて表彰された方々

わが校の自慢
魅力ある県立高 教育長賞について

千葉県立一宮商業高等学校PTA会長

石井省三

本校は一昨年九十周年を迎えた伝統と歴史のある県立商業高校です。本校は、三つの「特色ある取り組み」を行っています。

まず一つ目は「千葉県高等学校生徒商業研究発表大会」についてです。今年で十二年連続千葉県最優秀賞を受賞し、本校の特徴の一つとなっています。昨年度から「シビックプライド」を基本テーマに「地域全体でのまちづくりの活性化」について調査研究をしてきました。本校のある一宮町は、二〇二〇年に行われる東京オリンピックの「サーフィン」競技会場となったことから、本校では、一宮町における「海」「サーフィン」について調査し、そこへ産学官の連携を取り入れた「シビックプライド」の向上をキーワードに活動しております。「シビックプライド」の向上をテーマに生徒と職員、企業や公共団体等が連携し、その取り組みとして、「国際サーフィシンポジウムへの参加と運営協力」、地元洋菓子店との共同制作「トマトあんぱん」、プロのデザイナー KUMAKUJIRA 様の指導のもと完成した「一宮ステッカー」、漁業サンダル（略して「漁サン」）のデザインと販売、町おこしイベントとして開催した「夏のイベント企画」など、様々な活動を積極的に進めています。

二つ目は昨年度発足した「一商 COLORS」という模擬広告企画会社です。この会社は、「高校生にできることはないのか」「地元の商業高校として地域の役に立ちたい」「商業高校の得意な分野を生かして地元へ貢献できないか」などと考え、生徒が中心になり「一商 COLORS」を立ち上げました。主な業務は、「販売促進用のポスター制作」「店舗や商品のシンボルマーク、ロゴデザイン、キャラクターデザイン制作」「WEBページ制作」等です。基本理念は「一商スマイル」「地域スマイル」「グローバルスマイル」で、生徒は、実際に商店へ出向き要望を出されるだけ具体化し完成させます。一般的に企業目的は「利益の追求」ということになりませんが、「一商 COLORS」では、「顧客の満足感」「地域の笑顔」を「自社特有の利益」として捉えています。



も職員も大変感激しております。資格取得や各種大会にも力を注いでおります。全商情報処理競技大会では、昨年度十九年ぶりの千葉県団体優勝を果たし、今年度二連覇を達成しました。IT簿記選手権関東甲信越大会では団体入賞を果たし全国大会へも出場しました。資格取得では、ITパスポートをはじめ、基本情報技術者試験、情報セキュリティマネジメント試験に多数の合格者を出しております。昨年は、一般社会人でも合格率が低く、全国の高校生合格者はたったの六名という難関の「データベーススペシャリスト試験」に現役で合格した部員がいました。日頃の勉強の成果が十分発揮された結果だろうと思います。

特色ある生徒の活動
銚子電鉄メイクアッププロジェクト

千葉県立銚子商業高等学校

生徒指導主事 石毛宏幸

本校は、創立百十八年を迎える伝統校であり、現在各学年商業科四クラス、情報処理科一クラス、海洋科二クラスの商業・海洋の専門高校です。

本校では、平成二十六年から産学官連携による地域活性化事業である「銚子市場プロジェクト」に取り組んでいます。このプロジェクトは、東日本大震災で観光客が激減し、財政面・観光面など暗い話題が多かった地元銚子市に、高校生で明るい話題を届けたいという思いからはじまりました。三年生の課題研究の授業において、地域活性化を研究テーマとする生徒を募り、地域活性化プロジェクトに取り組んでいます。

今年度は四十七名の生徒が活動に取り組んでいます。「銚子市場プロジェクト」というプロジェクト名は、生徒たちの発案で「銚子商業から地域に夢を広げたい」という思いが込められています。

活動内容は大きく分けて、地域に関連した新商品開発、生徒の運営する店舗の出店、銚子電鉄の支援の三つになります。

銚子電鉄の支援活動としては、平成二十六年度には、生徒たちがクラウドファンディングで全国から約五百万円の支援金を集め、脱線した車両を修理しました。

平成二十七年からは、銚子電鉄の駅をきれいにする「メイクアッププロジェクト」に取り組み、駅舎やホームの清掃活動を実施しました。

平成二十八年年度には、「犬吠駅」の駅前広場の壁の修繕に取り組みました。東日本大震災の影響で、ひび割れて汚れていた壁を、五月から七月末まで三か月かけてきれいに塗り替え、仕上げには銚子市の観光名所をペイントしました。

現在は、多くの観光客が記念写真を撮影する観光スポットとなっています。

続いて、銚子電鉄の駅舎の中でも最も古く、銚子電鉄本社がある「仲ノ町駅」の修繕に取り組みました。築百年の駅舎は屋根に穴が開き、天井は崩れ落ちている状態になっていました。





修繕計画など、銚子電鉄と協議をしましたが、経営難により修繕費が捻出できない状況であったため、生徒たちは百万円の支援金を募るクラウドファンディングを公開して、修繕費を集めることにいたしました。二ヶ月間で約二百万円の手伝金を全国から集めることに成功し、駅舎の修繕に取り掛かりました。支援者からの強い要望もあり、銚子電鉄のレトロ感を損ねないようなデザインにすることにしました。工務店と打ち合わせをして、基本構造部分や危険な箇所の修繕は専門家をお願いして、外装などの塗装については、生徒たちが自ら取り組みました。十一月、十二月の二ヶ月をかけて修繕を完了して、翌年の一月には完成披露会を実施しました。

今年度は「君ヶ浜駅」のメイクアップに取り組み予定です。また、今年度はこの他にも、観

光プロモーションビデオの作成や、商品開発、地域おこしイベントの企画・運営、「銚商夢市場」の出店、銚子電鉄の車内販売など、様々な地域活性化活動にも取り組んでいます。



★お知らせ★

千葉県自転車条例

平成29年4月1日に「千葉県自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例」が施行されます。自転車は車両です。交通ルールとマナーを守り、自転車を安全に利用しましょう。

ルールとマナー

- 道路交通法を守りましょう
- スマホや傘差など危険な「ながら運転」はやめましょう
- 夕方からライトを点灯しましょう
- 歩行者に配慮しましょう

ヘルメット着用

- 子ども(高校生以下)と高齢者はヘルメットをかぶりましょう

点検・整備

- タイヤの空気圧やブレーキの効きなどの点検をしましょう



反射器材

- 自転車の側面にも反射器材をつけましょう

自転車保険

- 万が一の加害事故に備え、自転車保険に加入しましょう
- まずは、加入している保険の内容を確認しましょう

ご家庭や職場、学校などで、改めて自転車のルールやマナーを確認し合しましょう。

千葉県・千葉県交通安全対策推進委員会

平成29年4月1日より施行されました

千葉県自転車条例

- ◆ご家族で自転車のルールやマナーについて確認しましょう。
- ◆タイヤの空気圧やブレーキの効きなどを日常的に点検しましょう。
- ◆お子さん(高校生以下)にヘルメットの着用をお願いします。転倒したときに衝撃から頭を守ります。
- ◆車体側面に反射器材をつけましょう。

自転車に響くときのルール

- ①車道の左側を走ろう**
自転車は車の仲間、車道通行が原則です。車道を通行するときは道路の左端に寄って通行しましょう。
 - ②歩いている人を優先しよう**
例外的に歩道を通行するときは、すぐに停止できる速度で、歩行者の通行を妨げないようにしましょう。
 - ③ながら運転はやめよう**
傘さし、スマホ・携帯、ヘッドホン使用などの「ながら運転」はやめましょう。
 - ④交差点では安全確認しよう**
交差点では、指差や確認に俟たずだけでなく、徐行や一時停止するなど、安全を確認して通行しましょう。
 - ⑤夕方からライトをつけよう**
夕暮れ時は事故が起きやすいことから、暗くなる前に早めにライトを点灯しましょう。
- ◆自転車保険に加入しましょう
万が一の加害事故に備え、自転車損害賠償保険等に加入しましょう。まずは、自分が加入している保険を確認していきましょう。

【お問合わせ】 千葉県くらし安全推進課
電話 043-223-2263 FAX 043-221-2969



～ Smile ～

最近得た知識で、肩のこらないユーモアの話をしたと思います。怒れば怒るほどますます腹が立ってくる、という経験はありませんか。逆に、私達は、快い感情を持ったとき、表情に笑いが出てきますが、笑顔を作ることによって楽しくなるという作用もあるそうです。これは、脳内の笑いの中枢が、笑えば笑うほどますます興奮してくるからなんだそうです。だから、楽しくて笑えばさらに楽しくなるわけです。

感情が表情を生み、また逆に、表情が感情を生むという事だと思います。また、楽しく笑って生活していると、自然に自己免疫力が高まってくるとも言われています。

ところが、外国では「日本人のスピーチがあるなら胃薬をもっていけ」というジョークがあるほど日本人の話はつまらないという定評があります。日本の社会では面白い話を大切にする習慣が育っていないようです。私が選んだ特選面白話で、面白かったら微笑んでナチュラルキラー細胞を活性化させてください。

まず、第一話は、面白いというよりたゆまぬユーモアだと思えますが、85歳で英語を熱心に学んでいる人がいました。その人に、他の人が「いまさら勉強してどうするのですか」と聞いたところ、その人は、失礼な質問に怒りもせず悠然と「次に生まれ変わった時のために勉強しているのです」と答えたそうです。すごいですね。次は、昔の話です。当時は、電車の切符を買うのに今のように自動券売機ではなく、窓口で駅員さんが売っていました。新宿駅で渋谷駅までの切符を買うときは、「渋谷まで一枚」というように買います。帰りには、渋谷駅で「新宿まで一枚」と買うわけです。ところが、これを間違えて新宿駅で「新宿まで一枚」とやるのが落ちですが、ある時、ある人が「新宿まで一枚」と間違って言ったところ、窓口の駅員は、ニコリ笑って一言「タダです」と言ったそうです。人の心の機微を心得た名人芸を感じますね。次回第79号をお楽しみに。

千葉県高等学校PTA連合会事務局長 林 修一